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PARIAMENTARES RECONHECEM O 

TRABALHO DO MPDFT E 

GARANTEM MAIS RECURSOS 

PARA 2001
Uma realidade 
chamada

Justiga Comunitaria
Com atuagao inedifa de esclarecimenfo aos 

parlamenfares, o MPDFT recede apoio e 

reconhecimenfo ao seu trabalho. O resulfado e uma 

suplemenfagao orgamentaria que goranfira meios 

para que a instituigao aumenfe sua capacidade de 

atuagao junto a sociedade.
MPDFT assume o 
papel de porta-voz da 
sociedadeiuma vitoria 
sem precedentes em 
sua historia

Pela primeira vez na historia da representagao politica de Brasilia, os 
parlamentares do Distrito Federal na Camara dos Deputados e no Senado 
ofereceram emendas ao Orgamento da Uniao consignando recursos ao MPDFT.

A proposla orgamentaria encaminhada pelo Poder Executive pode ser 
alterada mediante a apresentagao de emendas individuals - ate 20, e no total 
de dois milhoes de reals, por parlamentar - emendas de bancada, sendo 
quinze por Unidade da Federagao, alem de emendas regionais e cinco outras 
formuladas em cada Comissao Tecnica de ambas as casas do Congresso 
Nacional.

Tradicionalmente, Deputados e Senadores do Distrito Federal tern dedicado 
suas cotas as emendas de bancada, que sao definidas apos longo processo 
de negociagao- Para o orgamento do proximo exercicio, numa atitude de 
absolute reconhecimento ao trabalho que vem sendo desenvolvido pelo MPDFT, 
a bancada do Distrito Federal resolveu contribuir com aportes de recursos das 
emendas individuais, a fim de que a Instituigao possa dispor de condigoes 
mais adequadas ao cumprimento dos objetivos de maior aproximagao com o 
cidadao e a comunidade.

Gragas a um bem articulado trabalho de esclarecimento aos parlamentares, 
a respeito das reals necessidades de suplementagao orgamentaria ao previsto 
no projeto da Lei de Meios, est§o sendo alocados valores adicionais ao nosso 
orgamento, como demonstra o quadro abaixo.

Sede da Promotoria dc 
Infancia e Juventude 
sai do papel em 2001

Portanto, o exito do esforgo ora 
empreendido ir^ garantir a concreti- 
zagao, ja em 2001, das obras do Edi- 
ficio-Sede da Promotoria de Defesa da 
Infancia e da Juventude, alem de mais 
investimentos em informatica, melho- 
ria na manutengao de instalagdes e 
dos servigos de todas as Unidades de 
Execugao e da Administragao do 
MPDFT.

O projeto passa agora pela andli- 
se do relator setorial, deputado Jose 
Carlos Ellas (PTB-ES), e do relator- 
geral, senador Amir Lando (PMDB- 
RO), apos 0 que devera ser aprecia- 
do, ate o final de dezembro, pela 
Comissao Mista de Orgamento e em 
votagao conjunta do Congresso Nacio-

iVf Construgao do Edificio-Sede da
Promotoria de Defesa da Infancia e da Juventude R$ 420.000,00

RS 600.000,00Manutengao de Servigos Administrativos

R$ 600.000,00 

R$1.100.000,00 

R$ 400.000,00

Manutengao e ConservagSo de Bens Imoveis

Agdes de Informatica

Capacitagao de Recursos Humanos

Assistencia Medica e Odontoiogica aos servidores, 
empregados e seus dependentes

j

R$ 200.000,00
nal.



Editorial

ACIMA DE CORES OU BANDEIRAS,
POR UM MPDFT MAIS FORTE E CIDADAO

Desde bem antes do ultimo concurso publico, nosso futuro como institulpao ja se desenhava oomo urn 
tortuosoe delicado desafio administrafivo: estabelecer uma estrategla de presllglo politico extemo capazde garantir 
0 encaminhamento, a votagao e, principalmente, a aprovagSo de lels federais que ampliem nao apenas o numero 
de membros, mas tambem o quadro funcional de nossa casa,

Tivemos urn passado administrative recente com meritos significativos no campo das praticas politicas 
internas. Todavia, ja e hora de articular uma politica externa capaz de nos render a t§o almejada lei de cargos. Os 
concursos, urn a urn, foramexaurindoos cargos de Promotorde Justigaentao exlstentes... 0 Minlsterlo Publico, 
cada dia mais assoberbado de trabalho com o crescimento das demandas socials, espera por este futuro que teima 
em naochegar.

0 futuro, no entanto, como ja se disse, n§o e o que se leme, mas o que se ousa. Alias, se nao devemos— 
por respeito e admiragao que merece—tratar o passado como urn velho bau de lembrangas escondido num canto 
qualquer de nossa membria institucional, tambem nao podemos pensar o futuro como urn simples e ingenuo 
depositario de sonhos e utopias.

E precise ousar o futuro; vive-lo, do ponlo de vista administrative, e o mesmo que ousa-lo, dia a dia, ato 
apos ato, ate o ponto de podermos dizer, em alto e bom som, que ele ja comegou. E nesse sentidoque trabalhamos, 
para que ele nasga bem all onde precisamos dele, emergindo do corpo de uma politica externa que se mostre 
atuante e amplamente prestigiada portoda a comunidade politica, independentemente de cores, tendencies ou 
inclinagoes partidarias, para que possamos colher os frutos de que mais necessitamos.

Ora, 0 prestigio politico que se persegue e se conquista nao e outra coisa senao o prestigio do proprio 
Ministerio Publico do Distrito Federal e Territorios, que, atuando num cenbrio mais ampio e com maiores perspec- 
tivas politicas, vem ocupando o espago que a Constituigao Cidada Ihe reserva atraves da ag§o vigorosa e 
devidamente instrumentalizada de cada Procurador, cada Premotor de Justiga, cada funcionario desta tao impor- 
tante Instituigao Publica.

Dentro dessa filosofia de trabalho, estive em ferias, atuando durante 11 dias no Congresso Nacional para 
levar a cada parlamentar, independentemente de filiagSo partidaria, os projetos e carencias do MPDFT. 0 resuita- 
do esta al: obtivemos diversas emendas individuals ao orgamento da Uniao de 2001 em favor da nossa Instituigao. 
Albm disso, conversamos com os parlamentares sobre a necessidade urgente e imperiosa de expans§o de nossos 
quadros de membros e funcionarios. Ap6s, em conversa pessoal com o Procurador-Geral da Republica, este se 
comprometeu em enviar imediatamente, e de forma complementar, projeto emergencial de ampliag§o de cargose 
fungoes no MPDFT.

Eduardo Albuquerque 
Procurador-Geral de Justiga do DF
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IJusti^g Qo alcance de todos

A LUTA PELA CIDADANIA E JUSTigA COMEgA AQUl
Na conscientizagoo que Justiga Comunitaria e um direito de todos 

e o dever dos que conhecem a forgo do cidodoo esclarecido
Dentro de lr§s meses os primeiros 50 agen- 

tes comunitarios irao conduiro curso de prepa- 
ragaoda Escola de Cidadania. Eles fazem parte 
da primeira turma a ser preparada para atuar 
junto a cotnunidade local, pelo pnojeto Justiga Co
munitaria. Trata-se de uma iniciativacoordenada 
pelo Tn'bunal de Justiga do Distrito Federal e 
Territories (TJDFT) em parceria com o MPDFT,
Universidade de Brasilia (UnB), Comissao dos 
Direitos Humanos da OAB-DF e Defense ria Pu- 
blica. 0 projeto visa ao fortalecimento da socieda- 
de civil e da comunidade, por meio do exercicio 
da cidadania. Uma aproximagao da Justiga com 
a comunidade. 0 primeiro centre experimental 
funcionaraemCeilandia.

0 curso minisfrado pela Escola de Cidada
nia oferece nogoes basicasde Direito, destacan- 
do os instmmentos efetivos para a defesa doci- 
dadao e os metodos de multiplicagao deste co- 
nhecimento na sociedade. A capacitagao dos 
agentes objetiva toma-los aptos a prestar infor- 
magoes visando aoajuizamentodeagoesjudici- 
ais, a buscar solugoes para a promogao de de
bates publicos, estimular a etaboragao de poiiti- 
cas publicas e ate a formulagao de projetos de lei 
de inidativa popular. Para aproximar a teoriado 
Direito da realidade local, o curso adota como 
ponto de partida os problemas cotidianos das 
comunidades, reladonando-os com o Direito. Os 
agentes de ddadania sao liderangas comuniteri- 
as identificadas.

A Justiga Comunitaria atua em rede. Os agen
tes detectam demandas individuaisou coletivas

Os direitos 
furtdamentaiseo 

Ministerio 
Publico: estes 

foram os temas 
abordados 
durante a 

primeira aula, 
ocorrida dia 28 
de outubro, na 

Escola de 
Cfdadaraa

da comunidade em que wem, contando, sem- 
pre, com o suporte oferecido pelos Centres Co
munitarios de Justiga localizados no Forum da 
regiao coirespondente. 0 cidadao que necessi- 
tar de informagoes juridicas para resolver pro- 
btemasja instauradosou para evitar que toturos 
litigios surjam poderao contar com a ajuda dos 
Agentes Comunitarios de Justiga e Cidadania 
que atuarao como mediadores dos conflitos.

A primeira aula ministrada para os futures 
agentes de cidadania. ocorrida no dia 28 de 
outubro, teve como tema central os direitos riu- 
manosfundamentaiseo Ministerio Publico. Os 
agentes assistiram as aulas proferidas pelo Pro- 
curadorde Justiga Renato Socrates e pelo Pro
moter de Justiga Newton Vaicarenghi, represen- 
tantesdo MPDFT no projeto Justiga Comunita
ria. Apos as aulas proferidas pelos Membros do 
MPDFT,foramrealizadosdebates, mostrasde 
video e oficinas com dirtemicas de grupo.

A equipe do MPDFT no Projeto Justiga Comunitaria: 
Procurador de Justiga Renato Sderates (esq), 
servidora Suely de Carvalho Schuch e o Promotor 
de Justiga Newton Vaicarenghi

0 modelo candango de Justiga Comu
nitaria, baseado nos Centres de Cidadania, 
na Escola de Cidadania e nos agentes, 
sera divulgado pelo presidente do Tribunal 
de Justiga do Distrito Federal e Territorios, 
Edmundo Minervino Dias, durante o 
prbximo encontro de presidentes de Tribunals 
de Justiga, e podera se tornar refergneia 
nacional.

rEVENTO.S
0 deputado federal Pedro Celso (PT/DF) esteve, no dia 25 de outubro, 
rra gabinete do Procurador-Geral de Justiga e elogiou o trabalho de 
EduardoAlbuquerque na intermediagao das negociagoes entre comandos 
de grave e Govemo do Distrito Federal. 0 deputado colocou-se a 
disposigao do MPDFT para assuntos ligados a Camara dos Depufados 
e sinalizou grande disposigao em atuar, em conjunto, nas quesloes 
relacionadas com o Orgamento do MPDFT. Participaram tambem da 
reuniao, o Procurador de Justiga Humberto Ulhoa e o Chefe de Gabinete 
da PGJ, Francisco Leite

r''

■

EduardoAlbuquerque (esq.), senadorLauro Campos (PT-DF), Sigmannga Seixas, 
senador Pedro SimonlPMDB-RS) e Lula, durante tjomenagem promovida pela 
Cimara Legislative, a Sigmaringa, no dia 5 de outubro



i^xa de ressonancig da sociedade

SUCESSO DO MPDFT NAS NEGOCIAgOES DOS CONFLITOS GREVISTAS E GOVERNO LOCAL MARCA O INICIO DE UMA NOVA
HISTORIA: A CERTEZA DE QUE SE TRATA DE UM MINISTERIO REALMENTE PUBLICO

A CASA DO CIDADAO

MPDFT CIDADAO

O COMANDO DE GREVE PROCUROU A 

INTERMEDIAgAO DO PGJ NA BUSCA DE 
SOLUgAO PARA GREVE QUE DURAVA 20 DIAS. 
NO DIA SEGUINTE VOLTARAM AO TRABALHO

Quando os canais de comunicagao entre 
governo do Distrito Federal e servidores pii- 
blicos estavam praticamente cortados, o Mi- 
nisterio Publico do Distrito Federal e Territori- 
os passou a intermediar o impasse que se 
anunciava duradouro e de dificil negociaglo. 
Varias graves oomegaram a paralisar areas 
de vita! importancia para a cidade, como a 
saude, iimpeza urbana, educagao e transpor- 
tes. Ao concordar em ser o mediador entre 
servidores e governo local, o Procurador- 
Geral de Justiga do Distrito Fedral consegiu 
aproximar, de forma inedita, o Ministerio Pu
blico da sociedade.

“Quando aceitei ser o interlocutor das par
tes, minha grande preocupagao, no inicio, era 
com a saude publica, no caso da greve do 
Servigo de Ajardinamento e Limpeza Urbana 
(Salub). Minha preocupagao era com as to- 
neladas de lixo que se acumulavam nas ruas 
e a possibilidade de chuva, houvesse uma 
grande contaminagao na cidade', afiimou 
Eduardo Albuquerque. 0 MPDFT iniciou a 
intermediagao da greve do Salub no dia 11 
de outubro. No dia seguinte os piquetes foram 
levantados e, no dia 13, apos assembleia da 
categoria, os garis voltaram a cuidar da lim
peza de Brasilia depois de nove dias para
dos. Sete dos 11 pontos reivindicados pela 
categoria foram aceitos pelo governo.

Durante a negociagao, Eduardo 
Albuquerque recebeu, ainda, denuncia en- 
caminhada pelo presidents do Sindicato dos 
Servidores Publicos (Sindser), Cicero Rola, 
sobre indicios de irregularidades no progra
ms de Parceria Popular, como o nao paga- 
mento de ferias e recolhimento de direitos tra- 
balhistas.

0 final da greve do Salub marcou, tam- 
bem, 0 inicio da intermediagao do MPDFT no 
impasse entre os professores e o GDF. Re- 
presentantes do Sindicato dos Professores 
(Sinpro) reuniram-se com a Promolora de Jus
tiga Luisa de Marillac, da Promotoria de Defe- 
sa da Educagao, no dia 14 de outubro, e o 
MPDFT passou a negociar com o governo 
as reivindicagdes dos grevistas. Enquanto

Eduardo Albuquerque assumia a negociagao 
das reivindicagdes de ordem financeira, Luisa 
de Marillac concentrou-se nas questdes que 
envolviam a Secretaria de Educagao e pollti- 
cas educacionais. Ja na primeira rodada de 
negociagoes, varies pontos foram acertados 
e, entre eies, a nao punigSo, sob qualquer 
hipdtese, dos professores grevistas. No dia 
seguinte - 20 de outubro - escorados no com- 
promisso de nao punigao, os professores de- 
cidiramporradicalizaromovimento e, diante 
da decisao da categoria, o MPDFT anunciou 
sua salda das negociagoes. No mesmo dia, os 
lideres grevistas voltaram atras e solicitaram 
mais uma rodada de negociagoes, marcada 
para 0 dia 21 de outubro.

A reuniao entre Sinpro e Eduardo 
Albuquerque foi marcada pelo clima de conci- 
liagao. Novas reivindicagoes foram apresen- 
tadas ao Procurador-Geral. Dois dias depois 
veio a resposta do GDF, acatando a maioria 
das reivindicagoes, mas deixando de fora 
duas das principals: a Udem (Tempo Integral 
de Dedicagao Exclusive do Magisterio) e o 
aumento de 20% para 30% da gratificagao de 
regencia de classe. Mas a possibilidade de

ultima rodada de negociagao, 
assinou termo de compro- 
misso junto com Rejane 
Pitanga, uma das diretoras 
do Sinpro, e encerrou sua 
partidpagao na intermedia
gao entre governo e profes
sores.

Em assemdeia marcada 
para o dia 24, o Sinpro orien- 
tou os professores pelo fim 
da paralisagao mas a cate
goria, explidtamentedividida, 
optou pela continuidade da
greve e, segundo noticiario

Durante visita de negoc/agao com o MPDFT. sindicatistas do Sindser qetelevisao,anundouaidaaoCongressoNaci- 
ocuparam o estacionamenlo do MPDFT, em manifestagao pacifica, com 
direito a carro de som. faixas a discursos

onal para reivindicar, diretamente com Aritonio 
Carios Magalhaes, a liberagao de verba federal.
No dia 6 de novembro, quando o impasse entre 
Governo do Distrito Federal e professoresdura- 
va 40 dias, o desembargador Asdrubal Nasci- 
mento Lima, do Tribunal de Justiga do Distrito 
Federal, determinou o imediato retomo da cate
goria as safes de aula. Caso permanecessem 

i^^em greve, o Sinpro estaria sujeito a pagar uma 
multa diaria deRS2mil.
No incansavel busca pela solugoo do impasse entre professores e governo local, a Promotoria de De-
feso da Educagao marcou uma audiencia publico. O objetivo era atenuor os prejuizos causodos qos

estudantes do ensino publico. O oedido era o odiamento do PAS.
Urn dig depois. sensibilizado. UnB odiou a ovaliacao para ianeiro de 2001

negociagSo dos pontos financeiros nao foram 
encerradas. 0 governador Roriz convidou 
Eduardo Albuquerque para, juntos, irem ao 
ministro-chefe da Casa Civil, Pedro Parents, 
em busca de verbas que atenderiam a essas 
questOes. Gompromisso aceito e assumido pelo ^ 
Procurador-Geral de Justiga que, no final da

0 Departsmenfo de Estradas de Rodagem (DER), em greve desde 4 de outubro, buscou, no dia 20, a 
intermediagao do MPDFT. Eram 915 Irabaihadores parados. EsfiVeram reunidos com Eduardo 
Albuquerque o deputado federal Agnelo Queiroz (PCdoB/DF), o deputado distrital Paulo Tadeu (PT), 
£rika Kokay, presidents da CUT e Cicero Rola, diretor do Sindser. No dia 25 de outubro foi assinado 
urn termo de compromisso entre Eduardo Albuquerque e Cicero Rola, que continha as reivindicagoes 
da categoria acatadaspelo GDF. 0 documento foi levado i assembldia do DER, quando a categoria 
decidiu, pelo fim da greve.

Dia 17 de outubro: 
mais de 400 servi
dores auxiliares da 
Educagao, em gre
ve ha 21 dias, ocu- 
param, pacifica- 
mente, o segundo 
andardaSubsecre- 
taria de Educagao. 
em umatentativade 
serem atendidos 
pelo Subsecretario
deAssuntos Intersindicais, Vatanabio Brandao. De acordo com Francisco das Chagas, secreta- 
rio-geraldo Sindicatodos AuxiliaresemAdministragaoEscolar(SAE),aordem eradesocuparo 
pr^dio somente quando o governo negodasse. Com a intervengao do Procurador-Geral de 
Justiga do DF, a ocupagao durou apenas 30 horas. Adesocupagao foi a condig§o definida por 
Eduardo Albuquerque para que o MPDFT intermediasse a negociagao. Apos bes dias de 
negociagoes, no dia 21 de outubro, com 23 dias em greve, os auxiliares de ensino voltaram ao 
trabalho. Nafoto, Eduardo Albuquerque negocia com Francisco das Chagas (dir) e representan- 
fes do SAE.

Na tentat'va de diminuir os prejuizos dos alunos, causados pela greve 
dos professores, a Promotora de Justiga Luisa de Marillac decidiu. mais 
uma vez, medlar o conflito. Em 13 de novembro convocou, para o dia 
seguinte, audiencia publica para discutir os efeltos da greve dos professo
res no calendario escolar e, principatmente, as consequencias para os 
estudantes que farao o Programs de Avaliagao Seriada (PAS) da Univer- 
sidade de Brasilia (UnB) e os vestibulares de 2001. Preocupada com os 
alunos da rede publica de ensino, Luisa de Marillac buscou urn consenso 
entre as entidades ligadas d Educagao e atuou pelo adiamento do PAS.
No dia 14 de novembro, reunidos em tumultuada assembleia, os profes
sores aprovaram a suspensao da greve ate o dia 24 de novembro. No 
mesmo dia, durante a audi&ncia publica, representantes da Secretaria de Educagao, Sinpro, Sindicato dos Estabelecimentos Particulares de Ensino 
(Sinep), Unilo Metropdilana de Estudantes Secundaristas de Brasilia (Umesb) uniranvse ao MPDFT em pedido unissono pelo adiamento do PAS. Urn' 
dia depois, o reitor da UnB, Lauro Morhy, anunciou o adiamento do PAS para Janeiro de 2001. Tratava-se de mais uma Vitoria do MPDFT como 
mediador de conflitos entre governo e categorias de irabaihadores que afetam, diretamente, a coletvidade. Estiveram presentes na audidncia 
publica:(dir)Cfeudio Vieira Batista (Sinep), Marcos Mourao (Umesb), Mauro Moura (UnB), Luisa de Marillac, Dora Vianna Manata (Secretaria de 
Educagao), Procurador de Justiga Ezequiei de Araujo. A representante do Sinpro, Doralice Souza Lima, tambem participou da audienda.



Erceiro setor______________________ _
O TERCEIRO SETOR FAZ PARTE DO COTIDiANO DE TODOS NOS 

MPDFT EM BUSCA DA AMPLA JUSTigA SOCIAL
‘A ideia de Justiga Social e o mote que nos une neste evento cionados com as areas de direitos humanos, saude, educagao, meio

ambiente e assistencia social. 0 evento contou com a participagao deporque obraresta Justiga tao popular e extensa nao e apenas-e nem 
talvez principalmente - uma tarefa do Estado. Antes, e fundamental 211 entidades e 515 participantes. 0 tema debatido no primeiro dia

foi “Terceiro Setor e a Promo-queasociedadebrasileirasemo- 
blllze para construir com suas pro- p 
prias maos o seu destino, e nos i ' 
do Ministerio Publico, nao temos U 
hojeamenorduvida:adepender H 
das Organizagoes nao-govema- — 
mentals, a sociedade civil brasllel- 
ra esta vaticinada a realizar seu 
mals belo sonho, sua mals digna 
tarefa: a tarefa de promover uma 
ampla e Irrestrlta Justiga Social, »

g§o do Ser Humane’. No se- 
gundo dIa, foram debatidos a 
“InfSncIa, Juventude e Educa- 
g§o". No encerramento, dia 20, 
foram avaliados o ‘Acesso a 

r I Justiga, Saude, Idosos e Pes- 
soas Portadoras de Defici§n-■I:
da”.s.
Finalizando, Eduardo Albu

querque homeageou “os gran- 
des Promotores de Justiga,

povo' 0 unico caminho capaz de Asoleni(Jadedeaberiuradoseminario.Daesq.paraadir.:JoaoF3mandoNeto. Luisa de Marilac, Leslie Mar-
Superintendente da Petrobras; Sabo Paes, Promotorde Justiga; tsan Oliveira, qygg jgijsna Santllll Katia Le- 

Presiderile da Federagao das Fur)dagdesPrivadas do DF; Eduardo ^
Albuquerque, Procurador-Geralde Justiga do MPDFT; Luisa deMarillac, c. n n ■

sem preconceitos. ° Com estas Promotorade Justiga: Perseu Santos, Diretortecnico<ientifico da Fundagaode Sette, Renata Salles, Mari- 
palavras, o Procurador-Geral de ApoioaPesquisadoDF:eGuilhermeSchelb. ProcuradordaRepOblica. sa Isar, Eduardo Sabo,

Gladaniel Palmeira, Vandir 
Ferreira, Newton Cezar Valcarenghi, Libanio Rodrigues e Andre Al
meida, que atuam nas chamadas "Promotorias do Terceiro Setor”, e

r*:

uma justiga voltada para o nosso -iv'J « RkV

nos conduzir a uma sociedade
mos, Neurimar Patricia, Adria-efetivamente fratema, plurallsta e

Justiga, Eduardo Albuquerque,
deu inicio aos trabalhos do Seminario do Terceiro Setor do DF —
Quern somos e o que queremos?, realizado no auditorio do Ediflcio- 
Sede do MPDFT, entre os dias 18 e 20 de outubro. 0 objetivo do que, fieis a essa nova perspectiva, se dedicaram a organizagao do
seminSrIo foi debater, por meio de palestras e exposigoes, temas rela- evento, trazendo a sociedade para dentro desta casa’.

Apresen-
tagaodo
Grupo
Surdodum,
convidado
peloAgora

Grupo de 
idosos 

partidpantes 
do evento

S'-'

AEUDF E MPDFT: QUANDO A UNIAO FAZ A FORgA
As 60 vagas esgotadas, aulas disputadase temasque empolgaram os 
alunos. 0 sucesso do airso de extensSo sobre a Defesa dos Direitos 
da Crianga e do Adolescente: 0 Papel da Escoia e dos Conseihos. 
Tutelares,' parceria enfre o MPDFT e a Faculdade AEUDF, foi tao 
grande que ja ^ pensa em uma segunda etapa para breve. Foram 
ministradas aulas sobre “O.papel da escoia no encaminhamento de 
criangas e adolescentes.em sltuagSo de risco”, pela Promotora de 
Ju^'ga Luisa de Mariltac; “ Os Instrumentos de atuagao do Ministerio 
Publico na defesa dos direitos das criangas e dos adolescentes”, pela 
Promotora Selma Sauerbronn de Souza e “Os aspectos eticos no 
processo pedagogico: competenda, solidezde argumentagaoe respeito 
a si eao proximo”, ministrada pelo professor da AEUDF, Renafo Manuel 
Duarte Costa. Na foto, a aula inaugural, ocomda no dia 26 de outubro, 
no auditdrio da AEDUF que contou com a presenga do Procurador- 
Geral de Justiga, Eduardo Albuquerque (dir,), Promotora Luisa de 
Marillac e o deputado distrital Wasny de Roure (PT),



lESTAQUE

PROCURADORIA DISTRITAL:
A CERTEZA DE QUE OS DIREITOS DO CIDADAO

ESTAO GARANTIDOS

Em 1993, com o advento da Lei Complementar n° 75,0 Ministerio Defesa do Consumidor na luta pela livre concorrencia entre os taxis-
Piiblico do Diistrito Federal e Territdrios estrutiirou a Procuradoria tas. Urn dilema que se arrastava ha anos no Distrito Federal e que,
Distrifal dos Direilos do Cidadao. 0 proposito era instituir uma procu- com a intervengao da Promotoria, tornou-se uma vitoria comemorada 
radoria que atuasse amplamente na de
fesa de fodas as questoes que afetas- 
sem a cidadania, direitos difusos e coieti- 
vos da populagao. Nomeado em maio 
deste ano para exercer a fungao de Pro- 
curador Distrital dos Direitos do Cidadao,
0 Procuradorde Justiga Antonio Ezequiel 
de Araujo Neto, que atuou com grande 
brilho na Promotoria de Defesa do 
Consumjdor(Prodecon), vem adotando 
uma sistematica de agao, cuja finaiidade 
e proporcionar o devido apoio institucio- 
nal as varias promotorias especializadas 
do Ministerio Publico do Distrito Federal 
e Territdrios. Dm trabaiho de reconheci- 
mento e merito indiscutiveis.

r motoristas de taxi. Em recente audien-
reaiizada pela Promotoria de Defesa da Educagao 

_ para debater os efeitos da greve dos professores no
^ calendario escolar, a Procuradoria Distrital tambem pres-

tou seu apoio institucional.participando das discussoes e 
estudandosolugdesparaqueosaiunosnaoficassem pre- 
judicados.

Mas a Procuradoria Distrital dos Direitos do Cidadao 
possui outras atividades especificas, como as frentes 
prioritdrias de agao. Por exempio, atua conjuntamente com 
0 Corpo de Bombeiros do Distrito Federal em vistoria per- 
manente as creches subvencionadas pelo govemo. Trata- 
se de urn trabaiho de carater preventive, cujo objetivo e 
evitar acidentes. No caso de imegulandades detectadas, a 
Procuradoria atua para que o problema seja resolvido.

Na Procuradoria Distrital tambem sao feitos trabalhos

r

Ezequiel de Araujo Neto,
Procurador Distrital dos Direitos dos CidadaosEntre varias atuagoes e na constants 

vigilia pelos direitos do cidadao, destaca-
em parceria, como as atividades desenvolvidas com a Se- 
cretaria Nacionai de Direitos Humanos do Ministerio da 

mos a elaboragao de inumeras agoes de improbidade administrative Justiga e o Conselho Nacionai dos Direitos da Mulher. Urn estimulo para 
contra entidades ligadas ao poder publico no Distrito Federal. Ttratou- que todo tipo de denuncia referente a vioiagao dos direitos humanos, 
se de urn trabaiho precise, em parceria com a Promotoria de Defesa bem com ofensas contra a mulher sejam encaminhados para o MPDFT,
do Patrimonio. Ela tambem agiu conjuntamente com a Promotoria de para que a Procuradoria Distrital adote as devidas providencias.

BANDEIRA SUPRAPARTIDARIA:
OBJETIVO E O FORTALECIMENTQ DA INSTITm(;:AQ

COLAR DO MERITO DO 

MPDFT - AJUSTA 

HOMENAGEM Negociador afinado

0 prooirador-geral de Justiga do Ministerio Publico do 
DF e Territories, Eduardo Abuquerque, mostrou que e urn 
negodador afinado nao so com os sindicalistas, como ocor- 
reu durante as greves dos garis e dos auxiliares de ensino, 
que intermediou com sucesso. Na comemoragao do seuani- 
versario, ele confratemizou com as mais diversas correntes 
polilicas na mansao Flamboyant. Reuniu lideres ecaciques 
da situagao e da oposigao ao Govemo. Foi cumprimentado 
tambem por altas figuras do mundo juridico e social de Brasilia. 
Agrande notida Ihe foi dada ao final da festa: naquele mesmo 
dia, 8de novembro, o plenarioda CImara Legislativa confe- 
riu-lhe, por unanimidade, o titulo de Cidadao Honorario de 
Brasilia, Parabensao procurador, queem sua posse prome- 
teu transformaro Ministerio Publico num local deentendimen- 
to, aproximando-o da comunidade. E e exatamtenfe isso o

A entrega do Colar do Merito do Ministerio Publico do 
Distrito Federal e Territdrios estd marcada para o dia 14 de 
dezembro, as 20 horas, no auditdrio do Edificio-Sede do 
MPDFT. Serao agraciados com o colar as seguintes autorida- 
des Vice-Presidente da Repiiblica, Marco Antonio Maciel; 
presidente do STF, ministro Carlos Mario Velloso; presidente 
do STJ, ministro Paulo Costa Leite; presidente do TSE, minis
tro Jose Neri da Silveira; presidente do TST, ministro Almir 
PazzianottoPinto; Procuradora-GeraldaJustigaMilitar,Adriana 
Lorandi Carneiro; presidente do TJDFT, desembargador 
Edmundo Minervino Dias; os Procuradores da Republica 
Guilherme Zanina Schelb e Luiz Francisco Fernandes de 
Souza; deputado federal Jose Genuine; jornalista Carlos Cha
gas e a servidora Margarida Vieira Teixeira. Esta sera a se- 
gunda cerimonia de entrega do Colar do Merito do MPDFT, 
criado pela porlaria 0° 725, de 16 de setembro de 1997, com 
oobjetivodereconhecerformalmentepersonalidadesda vida 
pCiblica que, por seus mSritos e relevantes senrigos prestados 
S cultuia juridica ou ao Ministerio Publico, fagamjusa especial 
disflngSo. Os aposentados do MPDFT do serao homenagea- 
dos emfevereiro de 2001.

que vem fazendo como Ministerio Publico, assumindo o pa- 
pe! de defensor do cidadao. Jomal de Brasilia, 14111/2^0 

Justiga e Cidadania



TOFT 2001
MAOS A OBRA

CONSTRUgAO DA SEDE DA PROMOTORIA 

da INFANCIA E da JUVENTUDE E realidade para 2001
celas femininas e masculinas, 
fraldario e enfermaria para primei- 
ros socorros.

A sede da Promotoria da Infan- 
cia e Juventude tera uma area total 
de aproximadamente 4,600 metros 
quadrados e ficara localizada na 
EQN 711/911-Lote B, com frentes 
para as duas vias publicas de gran
de movimento e boa acessibilidade 
ao transporte coletivo. Alem disso, 
pretende-se ampliar o subsolo para 
que 0 arquivo central do Ministerio 
Publico seja transferido para o lo
cal. Para facilitar o acesso das pes- 
soas portadoras de deficiencia ja 
esta sendo preparado e programa- 
do acesso ao predio e a todos os 
locals da edificagao, com rampas, 
vagas especificas para automoveis 
e banheiros apropriados. 0 custo 
da adaptagao do projeto de arqui- 
tetura
R$11.300,00 e os de instalagdes e 
ar condicionado, em R$ 30.000,00. 
0 projeto de estrutura sera desen- 
volvido pela engenheira servidora 
do MP, Marcilena de Vasconcelos,

rianual. As gestoes junto a parla- 
mentares do Distrito Federal leva- 
ram a obtengao de urn acrescimo 
de R$ 420.000,00 aos recursos des- 
tinados a construgao do edificio da 
Promotoria da Infanda e da Juven
tude,

0 esforgo da Procuradoria-Ge- 
ral do MPDFT junto ao Governo 
Federal e ao Congresso Nacional 
resultou nao apenas na antecipa- 
gao, em urn ano, do inicio da cons
trugao da Sede da Promotoria da 
Infanda e Juventude, como tambem 
na propria ampllagao das etapas a 
serem cumpridas em 2001. Previs
ta no Plano Plurianual de Investi- 
mentos (PPA) da Uniao para exe- 
cugao a partir de 2002, a obra pas- 
sa a receber recursos ja no proxi
mo exercicio, gragas ao exito das 
gestoes realizadas pela PGJ. Pri- 
meiro, a decisao do Ministerio do 
Planejamento em incluir no Projeto 
do Orgamento encaminhado pelo 
Executivo, para apreciagao do Con
gresso, unidade orgamentaria es- 
pecifica para a referida obra, medi- 
ante a consignagao de R$ 
200.000,00. 0 PPA passou a ser re
ferenda obrigatoria na elaboragao 
do orgamento de cada ano, e so- 
mente propostas bem fundamenta- 
das podem alterar a ordem de prio- 
ridades disposta naquele piano plu-

De acordo com a arquiteta Re
gina Fonteles Cabral, tudo esta 
sendo preparado para que, no ini
cio de 2001, todos os projetos es- 
tejam prontos para o inicio do pro- 
cesso de licitagao. “Pretendemos 
terminar o projeto de adaptagao de 
arquitetura e definir a contratagao 
dos servigos de instalagao eletrica 
e hidrossanitaria neste ano. Que- 
remos entrar em 2001 com todos 
os projetos definidos, prontos para 
licitar a obra”, assegurou Regina 
Fonteles Cabral. De acordo com a 
arquiteta, a previsao de execugao 
e entrega da obra e de, aproxima
damente, 24 meses. Sera manti- 
do 0 estilo arquitetdnico basico do 
edificio da Promotoria de Taguatin- 
ga, com algumas adaptagoes 
como, neste caso, a construgao de

estimado emesta

CCJ DA CAMARA LEGISLATIVA AVALIA PROJETO QUE DESTINA
Area para a construcAo da promotoria do gama
0 projeto de lei complementar 

que estabelece a doagao de terreno 
para a constmgao do edificio da Pro
motoria de Justiga do Gama ja esta 
na Comissao de Constituigao e Justi
ga da Camara Lesgislativa do Distrito 
Federal, aguardando parecer do re
lator, deputado Wilson Lima (PSD). 0 
projeto e resuitado do esforgo do Pro
motor de Justiga Wandeley Ferreira 
dos Santos que, por meio de urn tra- 
balho de esclarecimento junto a Ca

mara Legislative, conseguiu com que 
0 terreno destinadoao predio da Pro
motoria do Gama fique localizado 
proximo do novo Forum no Setor 
Oeste, Segundo Wanderley, a proxi- 
midade com o foaim fecilitara, certa- 
mente, o trabalho dos Promotores. 0 
projeto de Lei Complementar n" 787/ 
00 e de autoria do deputado distrital 
Cesar Lacerda (PTB) e entrou em tra- 
mitagao na Camara Legislativa no dia 
19 de setembro. Promotor Wanderley Ferreira dos Santos


